

広報 えひな



市の木つけ

市の花さつき

◇ 大字紹介 ◇

しゃ
社
け
家
昔、神官たちの
住居がたくさんあ
ったことに由来する。

発行・海老名市役所・海老名市国分155／編集・秘書広報課／電話・31-2111（代）／〒243-04

毎月1日・15日発行

二枚の写真は、同じ地域から海老名駅前の地方道横浜木線と駅大谷線の交差点を写したもので、上は現在で、下は昭和三十年です。

に撮影されました。都市整備が進んでいることがはっきりわかります。下の写真は、大谷の赤井光夫氏提供。



合併の背景と理由

合併の背景には、昭和二十八年に公布された「町村合併促進法」がありました。この法律で全国の市町村は、整理統合され三分の一に減少しました。

有馬村と海老名町との合併理由は両町村が地形、産業、風俗、習慣や生活環境など古来から密接で同一環境にあり、住民の主な生業も農業を第一としていました。

同一環境にある二か町村が合併して一体化すれば、将来的發展が約束され、住民の福祉向上にもつながるとの理由で合併しました。

「海老名」という名の由来は、河原口にある有鹿神社の建立があります。この考証がなされると、市町村は、整理統合され三分の一に減少しました。

有馬村と海老名町との合併理由は両町村が地形、産業、風俗、習慣や生活環境など古来から密接で同一環境にあり、住民の主な生業も農業を第一としていました。

同一環境にある二か町村が合併して一体化すれば、将来的發展が約束され、住民の福祉向上にもつながるとの理由で合併しました。

思ひ出を語る



井上近次さん

合併前の海老名町長をつとめた井上近次さん（上今泉・93歳）は「基本的に、ほとんど意見の一つ

かづて、当地は相模湾の入り口になっていたので、海老名が大きくなれたのでしょう。

町名の由来

新町名を「海老名」とした理由は、歴史的に最も由緒ある地名と他の合併実例でも、人口の多数を占める方の名称を用いるのが多い、という理由から付けられました。

「海老名」という名の由来は、河原口にある有鹿神社の建立が、河原口にある有鹿神社の建立には、海老名は海老がなまくらとされたのでいた」と書いてあります。

かつて、当地は相模湾の入り口になっていたので、海老名が大きくなれたのでしょう。

合併は、多くの住民や関係者の努力によって達成されました。この碑が今日の海老名市の発展につながりました。

致をみました。一番困難だったのは、新町名をどのように付けるかでした」と語っています。井上町長は、各地区で座談会を開いて住民の声を聴き反映させてきました。この地区座談会は連夜、九日にわたりて行われた、と記録に残されています。

有馬村議会副議長であった小沢庫吉さん（杉久保・78歳）は「海老名町と合併するまでに曲折はあるが問題となりました。三十年を振り返ってみて、有馬村だけで独立したら、ある程度の発展はできても、これほどの発展はなかったのでは…。両町村にとって、合併は実のあるものになったと思います」と語っています。

合併は、多くの住民や関係者の努力によって達成されました。この碑が今日の海老名市の発展につながりました。



小沢庫吉さん

両町村の概況

であった。

町長 井上近次

議長 三浦部武義

△有馬村

海老名町は合併時の人口二万千五百六十人、面積十四・七五平方キロメートル、おむね水田・畑作地帯。経済的には、有業人口の五〇%が農業、製造業二〇%がこれに次ぐ。人口は標準規模であるが、人口密度は高く面積において減少

さわやかテレホン

声の市役所だより

お話 テレホン

海老名むかしむかし

☎33・1212

7月22日から9月1日までの夏休みの期間は『海老名もの知りシリーズ』を行います。子供たちに聞かせてください。

☎33・3838

海老名に残されているたくさんの昔話が電話で聞けます。



7月28日(日)午前7時45分から
今泉中学校校庭で(雨天決行)。
市内15分団が操法演技を披露
します。ご声援ください。

Eしゃくたつて 楽しい花火



夏の夜の風物詩、楽しい花火。でも、ちょっとした不注意で大きな事故が生じます。花火をするときは、消火用の水ハサミを用意し、場所、風向き、火の取り扱いにも十分注意して楽しいひとときを過ごしてください。

雨の中300人が
大谷で「土の日」開かれる
農作物の収穫を楽しむ、農家の
人たちを深めて、「土の日」

アトピー・アス



今が食べごろ、来て良かった!

が、六月三十日、大谷の大塚政夫さん(農業、53歳)のハウスで開かれ、トマトの収穫が行われた。当時は台風六号の影響で、ハウス内では、雨具を手にして、トマトを刈取る常習が目立ち、「よく熟した新鮮なトマトを自由に選べる」とができた。「アユを見渡す涼感を味わっていい」と

五十七年から市役所玄関ロビーにアユの入った氷青空市でも、キウイやナス、トウモロコシなどが売切れにならなかった。「土の日」の定着ぶりを見せたまでも会場周辺で開かれた「三青空市」でも、「アユを見渡す涼感を味わっていい」という声が聞けた。また、高さ六十㌢の水槽の一日だった。

うちの児童たちを見ても、うだため今年のオーブンした展示場館で、このほど展示場所を移した。紹介するが、多くの人々、特に夏休み中の児童たちを見て、昭和五十五年から市役所玄関ロビーにアユの入った氷青空市でも、キウイやナス、トウモロコシなどが売切れにならなかった。「土の日」の定着ぶりを見せたまでも会場周辺で開かれた「三青空市」でも、「アユを見渡す涼感を味わっていい」という声が聞けた。また、高さ六十㌢の水槽の

市では、市内の観光資源である相模川のアユを知つてもらうため、昭和五十五年から市役所玄関ロビーにアユの入った氷青空市でも、「アユを見渡す涼感を味わっていい」として設立しているようだ。

生きた参考資料

図書館「アユの水槽を展示

調査する子もいる。生きた参考書

中には岡部好直さん(相模川第二橋協海老名支部長、54歳)が提供してくれた本は長丁寧で、中にはアユの習性を図書館で調べる子も多い。生きた参考書として最も立派になっているようだ。



水槽のアユは子供たちの人気者に

が下がるという、健康には極めて悪い条件の小屋だったので、インテリ士官の千葉さんは、絶えず咳(せき)をしていました。千葉さんは空き缶にお線香を立て、何か唱えてよく折っていたところの年齢はほかの人たちはそれ故でも帰らなかったのです。千葉さんは見舞ってくれたお婆さんが、これは工事には関係なく個人的な事情によったものであることがあればつきりした。要案件の中での飯場生活にやせ衰えた

水道敷設工事を請け負った水野組の飯場には、厚さ六七センチもある矢板が、床板代わりに並べてあった。そして屋根には垂鉛ひぎ鐵板が横棟にいかに打ちつけられてあったが、裏板がないため、朝晩は露がぼたぼたと落ち、日中は炎火のように温度が上がるかと思うと、夜明けには冷凍庫の中にいる程度温

この人は力仕事はほとんどせず、帳面つけや事務関係の仕事をしていたらしい。筆を持たせるといふ非凡の筆勢で「水野組事務所」という看板もその人が書いたものだつた。その後千葉さんは目に見えだ衰え、やがて床につづらうになってしまったが、近所に気立とのよい

をした睡(は)れもので、そつてしまつたというところである。暮おじつまつたある日、お粥(かゆ)と梅干しを運んでもらつた。お粥(かゆ)といふ言葉になりましたが、私ももう長いことはないと思つて、「いろいろお世話になりましたが、もし死んだらおじへ連絡してください」と

婆さんの話である。「千葉県生まれの人たどうので、まわりに千葉さんと呼んでいましたが、本名別にありました。裕福な家庭の息子で育ちやすく、東京の大学へ進んで下宿している時、水商の女となりました。家族や先輩、恩師などから別れる

れで大谷まできてしまったのだと云うです。人目は逃れても、殺した女の執念から逃げ切れず、つきまとわれてしまう。夜中に断末魔の女の声が耳元に聞こえて眠れず、その度に激しい痛みが体中を走り、たうちまわって苦しんだそうです。年を越した松の中に、軒かく煮た雑煮を持って行ってやつたら、煎餅(せんべい)ぶんの内で、大小懶(せんべい)と共に漬ついて死んでしまいました。

事務所の人と連絡して、自重し

たが、急に恐ろしくなってそ

と自分の過去をまづりぼりと語ったそ

と千葉県某地の所番地と立派な看板を書いた和紙の帳面を出した。その年の暮にはかの人大たちはそれ故でも帰らなかったのです。千葉さんは見舞てくれたお婆さんが、二の腕をまくって見せた。初めて女の顔の剥(は)れ(はれみ)かと思ったら、般若(はんにゃ)面をかぶせたような恐ろしい女の顔



小島さんと横須賀海軍水道標識。山の形をしたのがイカリを表わす。

と千葉県某地の所番地と立派な看板を書いた和紙の帳面を出した。その年の暮にはかの人大たちはそれ故でも帰らなかったのです。千葉さんは見舞てくれたお婆さんが、二の腕をまくって見せた。初めて女の顔の剥(は)れ(はれみ)かと思ったら、般若(はんにゃ)面をかぶせたような恐ろしい女の顔

と千葉さんは空き缶にお線香を立て、何か唱えてよく折っていたところの年齢はほかの人たちはそれ故でも帰らなかったのです。千葉さんは見舞てくれたお婆さんが、これは工事には関係なく個人的な事情によったものであることがあればつきりした。要案件の中での飯場生活にやせ衰えた

地元に残る水道工事にまづる裏話であるが、この千葉という人がいかつたら、貴重な資料の本製出品はあるいは日の目を見

にしまったかも知れない。

(大谷の小島直司氏寄稿)

厚木駅まつり(花火大会)開催に伴う交通規制図

○下記のとおり交通規制をいたします。

昭和60年8月3日(土)

(午後3時から午後10時まで)

(午後3時、強風の場合は午後10時まで)

○周辺道路は混雑しまでの電車またはバスをご利用ください。

○駐車場がございませんので車でのご来場はご遠慮ください。

凡例

- 車両進入禁止
- 指定方向外進入禁止
- △ 行走者天国
- 臨時バス停

